

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Musique
Snoop Dogg fait polémique

Le grand nom du rap américain Snoop Dogg était, hier, sous le feu des critiques aux États-Unis pour un clip où il semble tirer sur le président Donald Trump, grimpé en clown. La plupart des acteurs apparaissant dans le clip de son titre "Lavender", sorti lundi, sont maquillés comme des clowns sinistres.

•Internet
Yahoo! dévoile son équipe dirigeante



Le groupe internet américain Yahoo! a annoncé, lundi, que Thomas McInerney prendra la direction générale de l'entreprise allégée, qui subsistera après la vente de son cœur de métier au géant des télécoms Verizon. Yahoo! a dû réduire son prix de vente après la révélation de piratages massifs, mais il prévoit de boucler durant le trimestre en cours cette cession à 4,5 milliards de dollars qui recouvre la majorité de ses activités opérationnelles, notamment ses services de publicité en ligne et ses plateformes internet comme Yahoo Mail, Yahoo News ou Tumblr.

•Télé
Un "spinoff" pour "The Big Bang Theory"

La chaîne américaine CBS a commandé un "spinoff" de sa série à succès "The Big Bang Theory", qui reviendra sur la jeunesse du héros Sheldon Cooper et sera diffusée à partir de la rentrée 2017-18. La nouvelle série, baptisée "Young Sheldon", mettra en scène Sheldon à 9 ans, alors qu'il est déjà au lycée. Doté d'un QI de 187, il a terminé le lycée à 11 ans et décroché son premier doctorat à 16. Signe de la confiance de CBS dans le concept de cette série dérivée de "The Big Bang Theory", la chaîne a commandé directement une première saison sans passer par l'étape traditionnelle du pilote.

•Arts
Le Moyen-Orient à Dubaï

Plus de 270 artistes de 70 pays participent à Art Dubai, la plus grande exposition d'art contemporain du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord, qui s'est ouverte, hier, dans la cité-État des Émirats arabes unis.

Rassemblés par AJT

Éducation / Coopération Gabon-Allemagne
Des ballons pour le collège Bessieux

F.B.E.M
Libreville/ Gabon

UN mieux attend les élèves du collège Mgr Bessieux, à Libreville, en ce qui concerne la pédagogie pratique du sport. Leur établissement a récemment bénéficié d'un don d'équipement sportif de la part de l'ambassade de la République fédérale d'Allemagne au Gabon. Le kit, composé de ballons (football, volley, beach-soccer, football en salle) et de

pommes, a été remis au principal de l'établissement, Joseph Massala, par la chargée d'affaires de l'ambassade, Anne-Kirsten Wohlleben.

Un « geste louable qui va droit au cœur... Un signe de l'importance que vous accordez à la jeunesse que nous encadrons », a avancé le principal à l'endroit de la représentation diplomatique. Anne-Kirsten Wohlleben a évoqué, pour sa part, « un exemple de plus dans la coopération entre l'Allemagne et le Gabon en matière de sport. » Mieux, une



La chargée d'Affaires de l'ambassade d'Allemagne, Anne-Kirsten Wohlleben (c), remettant symboliquement les ballons au principal, Joseph Massala.

« promouvoir la pratique du sport pour favoriser

l'épanouissement intellectuel. » Rejoignant ainsi la devise de cet établissement d'enseignement privé catholique : "un esprit sain dans un corps sain".

La cérémonie s'est achevée par une brève visite guidée de l'établissement. Une structure fondée en 1949 par Monseigneur Jean-Jérôme, de la congrégation des Frères et Pères spiritains. Elle a été baptisée du nom de Mgr Jean-Rémi Bessieux, le fondateur de la mission catholique au Gabon.

Soutien à l'éducation

Des sacs solaires pour les élèves d'Owendo

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

Équipés d'une lampe LED alimentée par batterie rechargeable au soleil, ces équipements permettent à l'élève d'étudier et de faire ses devoirs en cas de coupure d'électricité.

UNE cinquantaine de sacs à dos équipés d'un petit panneau photovoltaïque. A l'intérieur, une prise USB sur laquelle on branche une lampe LED pour éclairer, pendant quatre heures, ses cahiers et livres et faire ses devoirs, en cas de coupure ou manque d'électricité. C'est la caractéristique de la dotation faite, récemment, par l'Association Gabon-2025 (G25), en col-



Les jeunes bénéficiaires et leurs bienfaiteurs.

laboration avec l'entreprise Solar Box, aux élèves des écoles d'Akournam 1 et 2 et ceux d'Awoungou, dans la commune d'Owendo. Une œuvre caritative qui s'inscrit dans le cadre du plan d'actions annuel de l'association, axée sur le soutien et l'appui aux personnes en difficultés. « Les jeunes à qui on remet ces cartables sont les futurs

cadres de la République. Ils sont censés remplacer nos aînés. Par ailleurs, l'électricité ne touche pas encore tous les quartiers, sans compter les coupures intempestives. Ce qui entrave, quelque peu, l'apprentissage de nos cadets. Les présents sacs qui se rechargent avec la lumière du jour, vont donc leur permettre de pouvoir étudier et faire

leurs devoirs, sans se soucier de l'éclairage. C'est aussi une façon pour nous de les aider », a indiqué Habib Emame, le président de G25, qui a recommandé aux bénéficiaires d'en faire un bon usage.

La remise des sacs a eu lieu à l'école publique d'Akournam 2, en présence des responsables de la circonscription scolaire Sud, des chefs de quartier, parents, enseignants et élèves.

« Chez nous, il n'y a pas encore de compteur d'électricité. Nous sommes alimentés par les voisins. Parfois, quand il y a coupure de courant, nous utilisons la lampe-tempête. Cela nous empêche de bien travailler la nuit. Avec ce sac solaire, je pourrais mieux étudier. Et ça va même servir à mes frères et sœurs », s'est réjoui la petite Rose,

élève à l'école publique d'Akournam 1.

Notons que Solarpak, le nom de ce sac à dos solaire, a été imaginé par l'Ivoirien Évariste Akoumia. Étanche, il se présente comme un sac à dos ordinaire et est équipé d'un panneau solaire à l'arrière. Celui-ci permet de recharger pendant la journée une batterie localisée à l'intérieur du sac, derrière le panneau solaire.

Dès la nuit tombée, une lampe LED, fournie également, peut être branchée à la batterie pour s'éclairer. De quoi permettre à l'élève d'étudier et de faire ses devoirs en cas de coupure d'électricité. Il n'y a pas de risque d'électrocution, le sac répond à une technologie d'énergie renouvelable et de protection de l'environnement.

Vie des associations

" Tokanegha " pour fédérer les femmes tsogo



La présidente de "Tokanegha", Marie-Françoise Komba, lors de son allocution. Photo de droite : Quelques membres positionnés en choristes.



AN
Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION culturelle dénommée "Tokanegha" vient d'effectuer, à Libreville, sa première sortie à l'occasion de son premier anniversaire. Sa présidente, Marie-Françoise Komba, a saisi cette opportunité pour présenter cette jeune structure associative dont la dénomination signifie "Essayons voir" en langue ghesogo et qui regroupe des femmes et jeunes filles de ce groupe ethnique résidant à Libreville.

Comme l'indique le nom de leur regroupement, il s'agit pour ces femmes de « tout essayer ensemble pour finalement contribuer à la reconstruction de l'unité nationale. Essayer la solidarité, l'amitié, l'entente, la compréhension mutuelle », a expliqué Mme Komba. Y compris, « essayer de supporter autrui dans ses atouts mais surtout dans ses limites, essayer d'apprendre à se pardonner en cas de besoin. » Loin d'une démarche visant à favoriser une sorte de repli identitaire, les membres de "Tokanegha" ont, par la voix de leur res-

ponsable, expliqué qu'il s'agit surtout d'un rassemblement de femmes ayant les mêmes racines et les mêmes origines. « Nous voulons cohabiter avec les autres composantes de la nation gabonaise en étant nous-mêmes, fières de nos valeurs culturelles et prêtes à apporter notre part dans la construction de l'édifice national », a indiqué Marie-Françoise Komba. Et d'ajouter: « nous commençons à réfléchir sur le lancement des projets productifs dans les domaines de l'agriculture, de la pêche, la vannerie ou les services. » Avant de conclure que l'ob-

jectif final est de « donner une occupation à nos sœurs touchées par le chômage et,

mieux, renflouer les caisses de notre trésorerie et, partant, mieux s'entraider. »

